
Le son [œj]  se prononce comme le mot « œil », s’écrit presque toujours -euil quand il est 
à la fin d’un mot.


Exemples :


• Les écureuils courent dans le jardin.

• La violence a atteint un nouveau seuil.

• Ce fauteuil très confortable a été acheté il y a plus de vingt ans.

• Ce père de famille porte le deuil.

• Je mets un peu de cerfeuil dans mon omelette, cela lui donne un goût excellent.


Attention aux mots : accueil, cercueil, écueil, orgueil et recueil.


Quand le son [œj] est précédé d’un son consonne en [ k ] ou [ g ], -euil devient -ueil pour 
préserver le son consonne ; sinon, on prononcerait orgeuil, cerceuil, etc.


⚠  N’écrivez pas « acceuil, cerceuil, orgeuil, éceuil, receuil… »


📌  Écrivez : accueil, cercueil, écueil, orgueil et recueil.


Exemples :


• L’équipe leur a réservé un accueil très chaleureux.

• Ce recueil de poèmes m’a été offert par mon grand-père.

• Aussi bizarre que cela puisse paraître, ma femme et moi avons déjà choisi notre 

cercueil.

• Son orgueil maladif l’a privé de bien des avancements.

• Un ouvrage satirique (…) qui est donné en feuilles sous le manteau (…) 

s’il est médiocre, passe pour merveilleux; l’impression est l’écueil. ( La Bruyère) 

C’est également le cas des dérivés de « cueillir » :  accueillir, recueillir, cueillir, la cueillette


Exemples :


• La pétition recueille plus de 10 000 signatures.

• Ne cueille pas ces baies, elles sont toxiques.

• Ce stade peut accueillir quatre-vingt-dix mille personnes.

• La cueillette des fraises nous a épuisés.


https://www.podcastfrancaisfacile.com/orthographe/accueil-recueil-les-mots-en-euil.html

Comment écrire les mots en [œj] 

https://www.podcastfrancaisfacile.com/orthographe/accueil-recueil-les-mots-en-euil.html

	Comment écrire les mots en [œj]

